

# PAIRI DAIZA

Cet important parc animalier est situé dans la province du Hainaut. Il s'étend sur 65 hectares et réunit plus de 7500 animaux appartenant à environ 500 espèces.



Ce parc animalier qui s'appelait autrefois "Paradisio" a ouvert ses portes en 1994, à l'initiative d'Éric Domb. Durant les premières années, il avait essentiellement une vocation de parc ornithologique et avait pris pour modèle le grand parc ornithologique allemand de Walsrode.



Toutefois, le parc n'était pas très rentable. Aussi, au cours des années 2000, une nouvelle orientation a été prise avec des vocations multiples, comme notamment celle d'un parc botanique, animalier et d'aventures, tout en poursuivant la perspective de réunir une des plus importantes collections d'oiseaux en captivité. En 2000, une vaste serre tropicale a été ouverte au public. L'année suivante, deux îles ont été aménagées

afin d'abriter une colonie de singes et de lémuriens. Cette même année, le château a été transformé en aquarium. Un an plus tard, une falaise a été construite pour accueillir dans ses galeries des otaries et des manchots. En 2003, un bateau de 80 mètres s'est amarré au bord de l'étang du parc. En 2004, à l'occasion du 10<sup>e</sup> anniversaire du Paradisio, de grands mammifères sont arrivés. En 2005, une roseraie et un jardin andalou ont embelli le parc. L'année 2006 a été marquée par l'aménagement du jardin chinois et du village des rapaces. En 2007, des éléphants asiatiques et des buffles d'eau ont été installés dans un espace de 2 hectares.



Durant l'année 2008, le parc a aménagé une zone consacrée à la faune et la flore d'Océanie. Par la suite, une vaste zone asiatique s'est développée et en 2012, le parc a été rebaptisé "Pairi Daiza" ce qui signifie en persan un "jardin clos" et évoque le Paradis. À cette époque a été aménagée la zone africaine d'une surface de 9 hectares avec sa savane et ses villages typiques. Mais le développement de ce grand parc animalier belge ne s'arrête pas là, une zone océanienne s'est encore agrandie au cours des années 2010, tandis qu'une grande zone eurasiennne et américaine prend forme progressivement. Par la suite, l'Amazonie et la culture inca s'inviteront à Pairi Daiza. En 2014, un couple de pandas géants est arrivé au parc, à l'occasion de son vingtième anniversaire. En 2015, Pairi Daiza a battu un record de fréquentation

en accueillant plus de 1 767 000 visiteurs soit une augmentation de 27 % par rapport à l'année précédente, certes grâce à une météo très favorable pendant cette saison touristique, mais qui s'explique aussi par la politique d'embellissement du parc, ainsi que par les nombreuses naissances d'animaux.



En 2016, des gorilles, des orangs-outans et des koalas sont arrivés au Pairi Daiza. La section consacrée au Grand Nord a pris forme grâce à un monde paléarctique peuplé d'animaux tels que des loups, des bisons, des ours et des rennes.



Sédentarisation et nomadisme vont être au centre des cultures eurasiennes et amérindiennes. Le chemin de fer à vapeur fait notamment un détour par ce monde, à travers le territoire des bisons et aux abords du restaurant russe. En 2017, d'autres pensionnaires sont encore arrivés au Pairi Daiza, notamment des diables de Tasmanie, des cerfs du Père David et des ours à collier. Chaque année, de nouveaux pensionnaires arrivent, comme des manchots papous, des varans de

Komodo, plusieurs ours, des morses, des manchots, des tigres sibériens, des aras de Spix, des sakis et bien d'autres. Récemment a été inaugurée, une vaste serre tropicale en verre où est recréée une petite forêt amazonienne avec de nombreuses espèces végétales et animales, comme des lamantins, des jaguars, des singes, de nombreux oiseaux et des loutres géantes. Un espace hôtelier et de nouvelles sections thématiques consacrées au Japon, aux steppes et aux religions se développent aussi. Pairi Daiza va s'étendre durant les années 2020 sur une superficie de plus de 100 hectares.



Après avoir accédé au parc par Main Street, une belle entrée avec verrière inspirée de l'ancien palais de cristal de Londres. Le visiteur découvre le cœur des mondes et le centre des oiseaux rares. Plus à droite sont implantés la ferme et l'espace des aras de Spix et Lear.



Un peu plus bas, en empruntant le chemin qui conduit à l'étang, le visiteur pénètre dans le village des rapaces, où vivent des condors, des aigles, des vautours, des

chouettes et des hiboux. En bordure de l'étang, le visiteur peut observer de nombreux palmipèdes. En contournant l'étang par la droite, il pénètre dans la Terre du Froid, qui s'étend sur 18 hectares et dispose notamment d'une grotte de manchots, d'une belle prairie où paissent des bisons et de larges enclos arborés pour des animaux américains et des zones polaires, comme des rennes, des bœufs musqués, des tigres sibériens, des otaries de Steller, des morses, des élans, des loups et des ours noirs.



Sur une petite colline est implanté le Royaume indonésien de Ganesh, doté d'un temple à la gloire du dieu éléphant. Là séjournent des macaques à crête, des orangs-outans, un grand troupeau d'éléphants, des tigres blancs, des varans de Komodo, des loutres, des sangliers des Visayas et des panthères. En rejoignant l'autre versant de l'étang, le visiteur admire le vaisseau Mersus Emergo ; en parcourant son intérieur, il est sensibilisé à la protection des espèces menacées dans leur environnement. Dans ce bateau, on peut aussi visiter un vivarium, avec plusieurs espèces de tortues, des alligators, des serpents et des varans des terres lointaines. Ensuite, le visiteur peut guetter, à l'extérieur du vaisseau, des singes, des pélicans et des hippopotames nains qui nagent paisiblement près de là.

En contournant la zone indonésienne, le visiteur entre dans la Terre des Origines (la zone africaine) qui abrite des cases. Passant en bordure du château, le visiteur parvient au cœur du Royaume du Milieu, où sont visibles entre autres plusieurs enclos de gorals et de grands oiseaux

reconstituées et une savane, où s'ébattent notamment des girafes, des antilopes, des rhinocéros blancs, des éléphants, des damalisques, des gnous, des buffles, des zèbres, des lions et des guépards. Au cœur du village africain, le visiteur va observer le becs-en-sabot, des potamochères, des suricates, des lions et des hyènes.

Plus loin, il traverse le domaine des gorilles qui séjournent au pied d'un petit volcan reconstitué. À proximité sont implantés le bassin des hippopotames et l'archipel des lémuriens.



Par la suite, le visiteur rejoint la section océanienne où sont notamment hébergés des diables de Tasmanie, des casoars, des wombats, des pélicans, des perruches et des kangourous. À proximité se trouve la lagune du Pairi Daiza où on peut croiser des phoques et de petits manchots.



(notamment des grues et des cigognes) et un magnifique jardin chinois de 45 000 mètres carrés. Cette zone orientale évoque les jardins d'été des palais

impériaux de Chine. Là, le visiteur peut observer des pandas roux, des muntjacs, des salamandres géantes et des alligators de Chine. Non loin de là séjournent des panthères des neiges, des pandas géants et des takins dorés près d'une petite plantation de thé.

En juin 2016 et en août 2019, des bébés pandas géants ont vu le jour, à la suite d'inséminations artificielles positives effectuées en février 2016 et en avril 2019. La zone asiatique se complète au fil des ans, et on peut y croiser également de grands cervidés et des ours à collier. Puis le visiteur va pouvoir rejoindre la grande serre amazonienne.

En revenant près du château, des animations et des spectacles ont souvent lieu durant le printemps et l'été. Sur les hauteurs du parc sont implantées les volières des oiseaux exotiques et l'Oasis. Depuis 2000, le visiteur peut contempler une autre serre tropicale de 7000 mètres carrés qui abrite une foule d'animaux

exotiques étranges et sympathiques autour d'un plan d'eau, comme des mangoustes, des calaos, des loutres, des paresseux et des tortues géantes. Près de là, une volière géante abrite de nombreux oiseaux aquatiques, et des serres subtropicales recréent une petite jungle et une zone aride, où on peut apercevoir tour à tour des oiseaux exotiques, des écureuils, des chauves-souris, des plantes luxuriantes, des panthères nébuleuses et des tortues. Dans le château du parc a été établi l'aquarium évoquant le décor du Nautilus, le fameux sous-marin du Capitaine Némó. C'est dans cette ambiance très empruntée à l'univers de Jules Verne que le visiteur parcourt cet aquarium où évoluent des poissons tropicaux et des tortues.

Aujourd'hui, Pairi Daiza abrite une foule d'animaux dans un cadre pour le moins atypique, puisqu'on y a greffé de la manière la plus authentique des paysages magnifiques du monde entier.

